
校長的話 

 

各位敬愛的家長，大家好： 

首先，代表學校歡迎各位家長，蒞校參與學校日活動，一起關心孩子的成長。 

洪蘭教授曾說：「教育的目的不是在發掘天才，而是讓每個孩子各得其所」，這激發了

我去思考那學校辦學的目的呢？我認為學校的目的不是在衝高升學率，而是讓學校發展出

自己的特色。因此，從決定要參加松商校長遴選開始，我就一直在思考要將松商帶往何方？

要讓松商發展出甚麼與他校不同的特色？以個人在松商二十餘年的觀察，「文創松商」是在

松商共同生活的師生，擁有相近的生活習慣與風情，透過教學、學習及創造，所培養出來

的素養與學校文化，並奠基於既有的學校歷史，賦予松商文化新的風貌與價值。未來將在

「優質環境」、「外部資源」、「行政支援」的基礎下，建立以「文創松商」為核心，「學生學

習」、「教師專業」、「技職特色」為主軸的學習環境，創造出人文、優質及卓越的學校特色。 

「文創」是一個很火紅的名詞，很多人在說，也很多人在做，但是應該從何入手？怎

麼樣落實到課程及教學？卻是說不清、道不明。最近在全國校長會議上聽到臺北科技大學

陳殿禮教授分享的創新齒輪(創意、創造、創業)及三會理論(會想、會做、會賣)，帶給我

很多的啟發，因為這些似乎就是松商一直在做的事情，我們大力推動「閱讀」引導學生「會

想」，其次我們在「專業」課程中紮實的去訓練學生「會做」，同時松商的教師透過專業「社

群」共同討論如何讓學生的作品「會賣」，今(105)年更整合 19位老師組成團隊以「文創藝

起來-學用合一的教學設計」參加教育部教學卓越獎競賽，榮獲金質獎或銀質獎(9月 22日

舉行頒獎典禮)，並且學生設計的桌遊商品更是與廠商合作發行即將上市。 

最近松商除了教育部教學卓越獎以外，也有不少好消息：榮獲臺北市 105 年度優質學

校專業發展單項優質獎、臺北市行動研究榮獲高職組團體第 2 名、臺北市交通安全教育評

鑑榮獲特優；桌球隊參加 2016年臺北桌球公開賽榮獲團體季軍、全國梅花湖鐵人三項錦標

賽榮獲高中組男子第 1、3名及女子第 1名、田徑隊參加 105年新北城市盃全國田徑公開賽

榮獲第 2、4、6 名等佳績。此外，學校也利用暑假完成了校內 3 棟大樓的耐震結構補強、

廣設大樓廁所改建、警衛室及司令台整修等，就是希望能提供給師生更安全、更優質的學

習環境，因為建立一所以學生為主體，一切以學生學習需求為先的學校，更是個人的治校

核心理念。 

最後，再次感謝全校師生與家長們的努力付出，成就了松商傑出的榮譽，也期許各位

能秉持愛護松商的初衷，繼續手牽手，一起打拼，持續擦亮松商的金字招牌。 

校長  張瑞賓敬啟 


